

DÉTENTEURS DE PORCS OU DE SANGLIERS

DÉCLARATION OBLIGATOIRE ET VIGILANCE PPA



La peste porcine africaine (PPA), est une maladie virale contagieuse des porcs et des sangliers, sans danger pour l'Homme mais avec de graves conséquences pour la santé des animaux et l'économie de la filière porcine.

La PPA circule dans plusieurs pays européens et a été confirmée en septembre 2018 en Belgique, chez des sangliers sauvages, près de la frontière française.

La PPA se transmet par les animaux infectés, les matériels, les véhicules et les personnes ayant été en contact avec des animaux infectés et **aussi par les viandes et charcuteries issues d'animaux infectés.**

Pour éviter d'introduire la PPA en France et réagir vite en cas de foyer nous vous demandons, conformément à la réglementation en vigueur, de :

1. DÉCLARER VOS ANIMAUX

Tout détenteur de porc ou de sanglier (à titre professionnel, de consommation familiale ou d'animal de compagnie) doit déclarer et identifier ses animaux.

La déclaration est obligatoire sur l'ensemble du territoire **dès 1 seul porc ou sanglier** depuis le 1^{er} janvier 2019.

La déclaration est à faire auprès de l'EdE (Établissement de l'élevage) : cf liste au verso.

2. RESPECTER DES MESURES SANITAIRES

- Ne nourrissez pas vos porcs ou sangliers avec des restes de repas ou autres déchets de cuisine.
- Empêchez tout contact de vos porcs ou sangliers avec des sangliers sauvages (clôtures aux normes, murs, mise en bâtiment...).
- N'introduisez pas de porc ou sanglier venant d'une zone infectée*.
- Tout visiteur doit mettre une tenue et des bottes propres et se laver les mains (passage par le sas sanitaire) avant d'entrer en contact avec vos animaux.
- Empêchez tout contact de vos porcs ou sangliers avec des personnes ayant été en contact depuis moins de 48 h avec des porcs ou des sangliers de pays infectés (élevage ou chasse).
- Si vous êtes chasseur, n'introduisez strictement aucun matériel de chasse (tenue, bottes, voiture), ni trophée, ni chien de chasse dans l'élevage. Lavez-vous les mains au savon au retour de chasse.
- Pour les élevages commerciaux: participez à une formation biosécurité réglementaire (contacter votre vétérinaire, OP, GDS, Association sanitaire porcine régionale ou Chambre d'agriculture).

3. CONTACTER VOTRE VÉTÉRINAIRE SI VOUS SUSPECTEZ LA MALADIE

Perte d'appétit, fièvre (+ de 40°C), abattement, rougeurs sur la peau notamment sur les oreilles et l'abdomen, **ou mortalité anormale** → Contactez votre vétérinaire au plus vite.

agriculture.gouv.fr/peste-porcine-africaine-ppa-agir-pour-prevenir
www.plateforme-esa.fr

* Pays concernés au 10/09/2019 sur le continent européen :

Belgique, Biélorussie, Bulgarie, Estonie, Hongrie, Lituanie, Lettonie, Moldavie, Pologne, Roumanie, Russie, Sardaigne, Serbie, Slovaquie et Ukraine



Le canard guémarien



n° 49 - Juin - Octobre 2022

Édito

Après deux longues années de disette culturelle et associative, la vie communale a enfin pu reprendre! La journée citoyenne du 14 mai a pu avoir lieu et mobiliser de belles énergies!

Partager un travail d'équipe au service de l'intérêt communal associé au plaisir de se rencontrer ont fait de ce moment, une vraie réussite!

Merci à vous tous, anciens et nouveaux habitants, à l'équipe technique et administrative, aux membres de la municipalité pour les différentes compétences apportées et transmises!

La pluralité des événements festifs de cet été, permettra de répondre aux attentes pour tous types de publics!

Je vous souhaite un bel été!

Le Maire - Umberto STAMILE

COMMUNICATION - CULTURE

Correspondante de presse :

Durant 17 ans, nous avons profité de beaux articles de M. Guy Lallement couvrant l'information de notre village avec assiduité. Il a décidé de déposer son stylo fin 2021. Nous le remercions chaleureusement pour toutes ces heures passées, toujours au rendez-vous et à l'affût des « dernières nouvelles ».

Nous étions conscients qu'il serait très difficile de lui trouver un ou une remplaçante, les correspondants de presse se faisant de plus en plus rares.

À notre grand soulagement, Mme Julie Gass, guémarienne d'adoption, s'est portée volontaire pour cette grande aventure.

Elle a pris ses fonctions depuis quelques semaines. Nous pouvons la voir lors de nos manifestations, toujours à la recherche de LA belle photo pour étoffer ses articles. Nous lui souhaitons pleine réussite et la remercions pour son implication dans la vie du village.

Président(e)s d'associations, pour promouvoir vos manifestations, n'hésitez pas à la joindre à l'adresse: juliegass02@gmail.com



Théâtre d'improvisation :

La Musique Espérance vous propose une intervention de la troupe « **IMPRO alsace** » de Strasbourg **samedi 5 novembre à Guémars.**

Le **Grand Tournoi** est un spectacle original totalement improvisé.

Dans ce spectacle compétitif, les improvisations fusent sous les impulsions et thèmes du public qui devient le complice indispensable du spectacle. Les comédiens s'amuse à relever les défis dans des scènes aux univers variés et rythmées par les contraintes de l'arbitre.

Quel comédien aura le plus de talent, d'humour, de réactivité? À la fin de chaque impro, le public vote et départage les combattants comédiens. Ces derniers devront se surpasser pour arracher ces précieux points et remporter la Coupe du Grand Tournoi.

Une soirée prometteuse en perspective, réservez-vous d'ores et déjà la date!



ÉVÈNEMENT



Notre doyenne à l'honneur :

Madeleine Wagner a fêté ses 100 ans au printemps dernier.

Aînée d'une fratrie de trois enfants, elle est née le 13 mars 1922 à Guémars, fille de Victor Martin et de Louise née Kugler. Elle a fait sa scolarité dans le village puis, à l'âge de 14 ans, a poursuivi ses études au pensionnat de Rouffach.

En 1939, brevet commercial en poche, elle a été embauchée au secrétariat de la société de teinturerie Scheiffer à Colmar. Lorsque la guerre a éclaté, la société est devenue allemande et Madeleine a dû apprendre à écrire et parler allemand.

Aujourd'hui, elle a la chance de toujours habiter son domicile à Guémars; elle est passionnée de couture et de jardinage depuis son plus jeune âge. Femme de caractère, elle fréquente assidûment le club des retraités « Les colchiques » depuis plus de 35 ans. C'est au cours d'une de leurs rencontres, que l'on apprend que Madeleine a déjà apprivoisé une cigogne! Mémoire du village, elle a participé activement à la réalisation de l'ouvrage historique et photographique « Guémars: regards sur le XXe siècle ». Sa mémoire des événements et sa grande connaissance du village ont été précieuses.

Doyenne du village, Madeleine Wagner a toujours cette ardeur à voyager dans le temps, et à raconter ses souvenirs restés intacts après ce siècle de vie. Son regard bleu est bienveillant, pétillant et sa vitalité ne cesse d'impressionner d'année en année son entourage. Nous la félicitons et lui souhaitons un soir de vie serein.

CADRE DE VIE

Arbre citoyen



Les enfants ayant participé à la journée citoyenne du 14 mai ont, aidés par des adultes, décoré des oiseaux, des papillons, des cœurs, des mains et des fleurs en bois dans l'objectif de créer un « ARBRE CITOYEN ».

En amont, ces sujets ont été réalisés par François GRUNDRICH et Christophe RAPP qui ont une fois de plus révélé leur talent et n'ont pas hésité à s'investir. Toutes ces pièces ont ensuite été peintes par l'équipe de décoration du village.

Les enfants y ont mentionné des messages. Sur la place de la salle des fêtes, un arbre mort a ainsi retrouvé une seconde vie!

Il a été inauguré le 7 juin en présence de tous les intervenants et de M. le Maire.

Un grand merci à tous.

PLAN CANICULE - Inscription sur un registre « solidarité » pour mieux se préparer :

La Commune propose aux personnes les plus vulnérables et les plus isolées, âgées de 65 ans et plus, aux personnes âgées de 60 ans et plus et reconnues inaptes au travail ainsi qu'aux personnes handicapées, de s'inscrire sur un registre nominatif et confidentiel. Ce document contient les coordonnées de la personne, de son entourage à prévenir ou encore de son médecin traitant et permettra à la Commune d'intervenir en cas de nécessité.

Renseignements à la Mairie au
0389718312

SPORT

TENNIS : les deux équipes de Guémar en haut du classement

Saison de qualité pour les joueuses des équipes juniors 15/18 ans, qui évoluaient cette année dans la même division.

Le championnat comprenait 6 équipes dans le Haut-Rhin: Riedisheim, Altkirch, Munster, Herrlisheim et les 2 équipes de Guémar.

Chaque rencontre est composée de trois matchs, 2 simples et un double.

La première rencontre opposait Guémar 1: Eylul Caricki de Ribeauvillé et Clara Lefort à Guémar 2: Eva Rupp et Aude Lefort

Une bonne mise en route pour les filles où l'équipe des « grandes » a remporté la partie.

Match après match, les deux équipes enchaînent les victoires contre de grands clubs, qui pratiquent le tennis toute l'année. Leur motivation, leurs sourires et leur fair-play les ont certainement aidées, ainsi que les nombreux supporters.



Notre petit club était loin d'imaginer que ses équipes termineraient en première et deuxième position. L'équipe 1 a remporté tous ses matchs et l'équipe 2 a perdu 1 seul match, celui contre l'équipe 1. Les « petites » attendent d'ailleurs leur revanche!

Le samedi 25 juin à 14 h, l'équipe 1 recevra pour la finale d'Alsace, l'équipe du Tennis Club de la Meinau, vainqueur du Bas-Rhin.

À bientôt pour supporter les filles.



AGENDA

- Juillet et août** Canard'afters tous les mercredis de 18h à 22h - Site de la Canardière - **nouveauté** -
1^{er} juillet Soirée musicale « Afterwork » - Musique Espérance - Site du Ladhof - **nouveauté** -
14 juillet Fête du 14 juillet - A.R.C.C. - Site de la Canardière
15 août Brunch - A.R.C.C. - Site de la Canardière
20-21 août Fête du Jambon - Amicale des Sapeurs Pompiers - Place de la Salle des fêtes
18 septembre Journée « carpes/perches - frites » - A.R.C.C. - Site de la Canardière
29 septembre Don du sang - Amicale des donateurs de sang - Salle des fêtes à Illhaeusern
08-09 octobre Talents guémariens - Salle des fêtes
16 octobre Soirée vin nouveau - Cercle St Maximin -
23 octobre Salon de l'utile à l'agréable - Association Bretz'ailles - Salle des fêtes
30 octobre Bourse aux vêtements et jouets - APE « Les Roseaux » - Salle des fêtes



www.ville-guemar.fr

ALERTE SANITAIRE

Peste porcine Africaine :

Un foyer de peste porcine africaine (PPA) a été confirmé à Forchheim am Kaiserstuhl, en Allemagne, le 25 mai 2022, dans un élevage porcin situé à 6 km de la frontière française et 10,5 km du Haut-Rhin. Origine suspectée pour l'heure :

► activités humaines.

Cette maladie virale, non transmissible et sans danger pour l'homme, est mortelle pour les porcs et les sangliers. Pour protéger le territoire français, le ministère de l'Agriculture et de la Souveraineté Alimentaire renforce la surveillance sanitaire sur la faune sauvage et appelle au strict respect des mesures de biosécurité par les professionnels de la filière porcine, les acteurs des territoires et les voyageurs.

La PPA connaît depuis plus de 3 ans une dynamique de développement préoccupante en Europe. Présente dans la faune sauvage et dans certains élevages d'Europe de l'Est depuis 2014, la maladie s'est récemment installée en Italie du Nord et dans la partie orientale de l'Allemagne après avoir touché la Belgique en 2018.



Le virus est résistant dans le milieu extérieur et les animaux se contaminent par contact avec : un congénère infecté, des matériaux ou véhicules contaminés, des personnes ayant été en contact avec des animaux infectés ou des viandes ou produits à base de viande issus d'animaux infectés (y compris ceux ramenés par des voyageurs en provenance de pays touchés, hypothèse la plus probable pour l'heure).

